
葛泉眼

现在很多人在吃饭、聊天
时，都不忘拿着手机、ipad，玩
微信、语音、拍照、刷屏，成了

“低头族”。连亲人好不容易都
凑齐的年夜饭上，也忙着玩手
机、平板。有人建议，在大年
夜，坐上年夜饭的餐桌时，能

够关掉手机、电脑，或将它们
“置之不理”，全身心地与身边
的亲人交流。吃年夜饭时，要
不要关机，对此您怎么看，欢
迎大家参与讨论。

参与方式：可在剪子巷
群论坛讨论帖后回帖，或将

您的意见建议发送至邮箱
qlwbjzx@163 .com。还可以登
录 齐 鲁 晚 报 网 ( 网 址 ：
www.qlwb.com.cn)，关注齐鲁
晚报新浪、腾讯官方微博及
微信(微信号：qiluwanbao002)参
与讨论。

吃年夜饭时，要不要关机

葛一人E语

封二 剪子巷 2015年2月6日 星期五 编辑：穆静 组版：陈华 今 日 济 南>>>>
说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

电话：96706 邮箱：qlwbjzx@163 .com QQ群：107866225

马路成了跑道

“今日长清”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
长清区读者关注。

“今日济阳”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
济阳县读者关注。

“今日章丘”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
章丘市读者关注。

“孩子占领医院”的另一面

@付志刚：最近早上7点
左右开车从兴济河东路过的
时候，发现不少晨跑人群把
本就不宽的路给占了一大
半，因为大多是老人，从队伍
旁边过的车无不小心翼翼，唯
恐哪个老人不小心跌倒。锻炼
身体应当鼓励，但影响交通秩

序就欠考虑些了，7点左右正
是人车出行的高峰时刻，这样
很多人一起跑虽然热闹，却给
别人带来了不便。

华山上伐树，打住

@王军:前不久，笔者在
登华山时，发现山道上几
棵碗口粗细的树被砍断，
断树丢弃在一旁。砍伐很
简单，但一棵树再要长这
么大，却需要几十年甚至
上百年。这么粗的树，华山
上并不多，也就有数的那
么几棵，这些长在山道旁、
山 石 缝 隙 里 的 树 并 不 碍
事，砍树者的行为非常不得
人心。

考差的孩子伤不起

@李付春：寒假开始了，
作为班主任教师，笔者在学
生《家庭通知书》的成绩一
栏，标注的是“A”或者“B”字
样，没有写他们的具体成
绩。好多家长询问孩子的
期末分数，而且大有打破
砂锅问到底之势，没办法，
我只好告诉这些家长孩子
的具体分数。据以往经验，
期末没考好的孩子这个寒
假都甭想过痛快。如果孩
子考得不理想，家长切不
可一味地斥骂或体罚他，应
该心平气和地与孩子一起分
析原因、寻找对策。

□徐剑锋

“孩子咳嗽发烧引起肺炎,

带着孩子去住院 ,发现医院都
快被孩子给占领了 !”近日 ,济
南市民刘军带孩子去医院就
诊后感慨道。记者走访省城各
大医院发现 ,不少医院儿科门
诊都人满为患 ,有些医生午休
时间也不得不坐诊。（详见《齐
鲁晚报》5日C03版）

虽说家长的求医心切可
以理解，但对于感冒等常见病
的“首诊”，并非一定要挤到大
医院去。一方面现有的社区卫

生服务机构完全可以有效诊
治，另一方面不管病情的“三
七二十一”便扎堆往大医院

“蜂拥”，无疑会加重大医院本
来的负担，造成医疗资源极大
浪费，从而影响到所有患者的
就诊质量。在这样的环境下，
又怎能好看病、看好病呢？

当然，这也不能完全怪市
民过分迷信大医院，大医院确
实在医疗技术方面更有优势。
从这个角度讲，若真正实现看
小病不往大医院挤，就需要进
一步加强基层医院和社区卫
生服务机构的软环境建设，特

别是医疗队伍的整合优化、基
层优秀医疗人才的引进培养、
就医质量的整体提升等。

此外，建立分级看病制也
迫在眉睫。从诊疗“导医”的角
度来讲，看病应分“三步走”：
对于诊断明确的慢性病或常
见病，先到社区卫生服务机构
就诊；若社区卫生服务机构无
法确诊和治疗，可以转到上一
级医疗机构，或请专家会诊；
若在当地医院，尤其是三级甲
等医院无法有效治疗的患者，
可选距离自己较近的大医院
就诊。

施施工工别别再再跑跑马马拉拉松松了了
□付文强

天桥区少年路西桥施工
原本应该在今年2月2日完工
通车，直到4日还在围挡中。据
项目部相关负责人介绍，因多
种原因，桥梁施工将延期至4

月5日竣工通车。（详见《齐鲁
晚报》5日C04版）

但凡城市道路施工不仅
车辆绕道行驶，甚至有时还会
长时间停电停水，因此会给附
近居民造成不同程度的影响，
施工工程如期竣工十分重要。

据项目相关负责人介绍，
延期的原因是APEC会议、创
卫、雾霾、桥下净高只有不足5

米，部分大型机械设备无法顺
利工作等因素所致。如果说因
为创城、雾霾等因素的解释可
以接受的话，那么因为桥下净
高不足的原因，则很难让人接
受。试问，桥的净高本身就摆
在那里，让人不得不怀疑相关
部门在施工前没有进行过实
地调查，或者是考虑因素不
周、方案制定欠妥。

对于大型施工工程来说，遇

到这样或是那样的问题，影响工
程竣工时间有时在所难免。可若
是工期拖延，相关部门应该向社
会、市民及时解释清楚延期的原
因，让市民心里有数，提前做好生
活、工作的应对计划，而不是只公
布施工截止期就可以了，这样才
是真正为民服务的态度。

项目部表示，少年路西桥
预计4月5日竣工通车。希望有
关部门加大监督管理力度，按
期完工不再延期，因为与百姓
息息相关的事经不起反反复
复折腾。
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